

Verkehrsradar Smiley in Betrieb

zuletzt geändert am 16. August 2023

Seit Mitte August 2023 hat auch Hettlingen ein Verkehrsradar, das die Verkehrsteilnehmer:innen ohne jegliche Bussen über ihr Tempo orientiert. Die GLP Hettlingen hat diese Anschaffung ursprünglich beantragt und dafür an der Gemeindeversammlung vom November 2022 eine Mehrheit gefunden ([zur Vorgeschichte](#)).

Der Smiley steht im Moment an der Stationsstrasse auf der Höhe des unteren Dorfbrunnens. Er zeigt dem Verkehr Richtung Dorfzentrum an, wie hoch das Tempo ist. Vorgeschrieben sind hier maximal 30 km/h - es ist eine 30er Zone.

Das Radar misst die Geschwindigkeit eines Fahrzeugs ein erstes Mal schon auf grössere Distanz - 50 m und mehr. Die Messung wird dann mehrmals wiederholt und das Ergebnis sofort ange-



zeigt.

Liegt das Tempo unter der Maximalgeschwindigkeit, quittiert ein "Smiley" das erfreuliche Ergebnis. Wer zu schnell fährt, bekommt als Rückmeldung einen "Lätschi", also ein stilisiertes Gesicht mit hängenden Mundwinkeln.

Gutes Verhalten wird positiv vermerkt - unpassendes Verhalten im Gegenzug höflich, aber klar bemängelt – ohne Bussen zu verteilen. In der Psychologie heisst dieses Feedback-Prinzip „Nudging“.

Der Smiley kann alternierend auf verschiedenen Strassen der Gemeinde aufgestellt werden, sowohl im Transitbereich wie in den Quartieren. Eine einfache, diebstahlsichere Aufhängung reduziert den Aufwand.

Die GLP Hettlingen ist überzeugt, dass der Smiley einen Beitrag zur Sensibilisierung leistet und damit die Verkehrssicherheit im Dorf erhöht.

